

ancien cadastre

Au 6^{ème} siècle, alors que l'Europe et la France sont en proie aux guerres et aux invasions barbares, vivait un saint homme, au milieu des landes et des bois constituant la presqu'île formée entre Evron et Gouëssant, L'ermite, que l'on appelait «Mioch» ou «Mieux», donna son nom à la paroisse: «coat-mieux» (bois de Mieux), devint «Coëtmieux» au fil des ans. Tout ceci nous est conté par le recteur Themov Le Mourriez en 1867, mais n'écrivait-il pas que «depuis

Une commune en mal d'histoire

un demi-siècle,

on a emporté du sol de Coëtmieux plus d'une charretée d'antiquités gauloises et romaines, qui sont allées enrichir les musées de Saint-Brieuc et de Rennes»? Les paysans, pour une bouchée de pain, vendaient aux marchands d'antiquités des «trésors» qu'ils extrayaient de leur sol, sans en mesurer la valeur. Le recteur nous apprend que des haches celtiques, des poteries, ou des «pièces de César» ont été retrouvées en divers endroits de Coëtmieux, mais où sont-elles donc aujourd'hui? La perte de ces « témoins historiques » et les destructions d'anciens édifices, souvent dans le but d'en récupérer les pierres, ont privé Coëtmieux d'une grande partie de son histoire.

La toponymie au secours de l'histoire

Heureusement, la mémoire locale prête des noms aux lieux, nous fournissant ainsi de précieux indices. Le «chemin des Romains», qui descend vers l'étang des Ponts-Neufs, ne laisse pas de place au doute... Plus près de nous, le «Val aux Moines» et le «Clos des Rougiers» font très certainement référence à des religieux appartenant à l'ordre des Templiers, souvent

qualifiés de Moines Rouges.
Des pierres, des briques ou de vieilles fondations ont d'ailleurs été observées sur ces parcelles aujourd'hui cultivées, confirmant sans doute la présence d'anciens édifices religieux. Les exemples sont nombreux, car chaque nom de lieu-dit a son secret, il suffit d'en trouver la clé pour dérouler un peu plus le fil de l'histoire.

mies notes į	personnelle
	The second secon

La saulaie

des Ponts-Neufs

L'arboretum créé à la fin des années 1990 héberge 20 essences de saules originaires des quatre coins du globe, ce qui le rend probablement unique. Les Mésopotamiens utilisaient déjà l'écorce du saule pour combattre la fièvre, c'est donc en toute logique que cet arbre a fourni, quelques siècles plus tard, l'acide acétylsalicylique qui permit de découvrir l'aspirine. La nature étant une fois de plus bien faite, le remède se trouvait tout près du mal, dans le

marais... Le fauchage des herbes hautes, plus ou moins intensif selon les secteurs, permet de concilier la fréquentation du site par le promeneur et la reproduction des oiseaux migrateurs qui se complaisent aux Ponts-Neufs.

Aventure et nature

Bléseaubois

acrobatique et ses 50 ateliers, conçus par Indian Forest. Débutant, téméraire, ou sportif

à la recherche de sensations,

voyagez d'arbre en arbre, grâce

au «saut de Tarzan», au «pont

de singe» ou aux tyroliennes

géantes. De 5 à 105 ans, en

famille ou entre amis, vous

pourrez choisir le parcours

envies en fonction du code de couleurs associé au niveau de

difficultés des différents ate-

liers. Munissez-vous unique-

ment de chaussures de sport,

tout l'équipement nécessaire

Pour plus de renseignements,

n'hésitez pas à composer le

02.96.32.80.80.

vous sera fourni sur place.

répondant le mieux à vos

Sur le site des Tronchées, laissez-vous tenter par le parc

au domaine des





Quelques passages escarpés







boucle 3

Entre

Evron et Gouëssant



le bourg vers 1900

Coëtmieux

Bâtie sur une presqu'île, entre l'Evron et le Gouëssant, Coëtmieux reste orpheline de son histoire, tant les vestiges d'une occupation ancienne ont été dispersés.

Pourtant, la quête de quelques indices, disposés çà et là autour de votre parcours, vous permettra de retrouver une partie

vous permettra de retrouver une partie

des racines coëtmieusiennes. Comme pour
compenser ce déficit d'histoire, les abords

garder le dernier mot...

de l'étang des Ponts-Neufs ou les rives du gouëssant vous offriront un cadre idéal pour s'intéresser aux espèces autochtones

ou importées, parfois remarquables, peuplant ces espaces où la nature a su

ssa

